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会 議 録 別紙のとおり
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別紙

会長 開会宣言

議案審査

議案第 52 号 令和５年度長久手市一般会計補正予算（第８号）＜教育福

祉分科会送付分＞

会長 議案第 52 号について質疑及び意見はあるか。

歳出 ３款１項 障がい者自立支援事業

大島会員 障がい者基幹相談支援事業について、消費税分を含めた契

約に変更し、過年度分についても受託事業者に対して補償す

るとのことだが、内容はどのようか。

子ども部次長 本市が社会福祉協議会に委託している事業である。障がい

者の計画相談は非課税だが、困りごとなどの一般相談につい

ては課税ということで、国から正式に見解が示された。令和

５年度分は変更契約で対応し、過年度分は過去５年間に遡っ

て補償金として委託料を 1.1 倍して支払うことになるが、課

税で対応していた時期もあるため、４年間分の消費税分につ

いて補償する。

大島会員 見解は、税務署から示されたのか。

子ども部次長 相談事業は契約の仕方も様々で税務署の判断も曖昧であっ

たが、国が統一的に課税業務とするとの見解を示した。

大島会員 一般財源の事業として委託しているのか。

福祉課長 そのとおりである。

歳出 ９款２項 各小学校運営事業

大島会員 増級用備品購入事業として、各小学校で予算が計上されて

いるが、それぞれ何クラスずつ増級する見込みか。

教育総務課長 現時点では、長久手小学校、北小学校、南小学校が１学級

増、東小学校が２学級増、市が洞小学校は２学級減の見込み

である。西小学校については増減なしの見込みである。

大島会員 西小学校は増級を見込んでいないのに、増級した場合に備

えて計上しているのか。

教育総務課長 西小学校については学級数の増減の見込みはないが、子ど

もの体格に合った机と椅子を準備する必要があるため、不足

分を計上している。
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第３表 債務負担行為補正

わたなべ会員 小中学校等コンピュータ機器等整備事業について、ＩＣＴ

支援員はどこに配置するのか。

施設係長 全小中学校に配置する予定である。

歳出 ３款２項 保育園事業

各保育園運営事業

大島会員 公立保育園において使用済み紙おむつの自園処理を行うと

のことだが、民間の認可保育所での対応はどのようか。

課長補佐（保育担当）

民間の保育所については園によって異なる。サブスクリプ

ションや自園処理などを行っているところもあれば、やって

いないところもある。

大島会員 保育料は、公立保育園に限らず認可保育所についても一律

に定められているが、使用済み紙おむつの処理費用について、

公立保育園の場合は市の一般財源で賄われるが、認可保育所

の場合、保育料のほかに保護者から徴収しているのか。

課長補佐（保育担当）

サブスクの場合は保育料とは別に処理費用を徴収しており、

前もって入園案内に記載し、利用の可否を保護者が選択でき

るようになっている。

なかじま会員 公立保育園での使用済み紙おむつの自園処理は、いつから

開始するのか。

課長補佐（保育担当）

令和６年２月上旬の予定である。

歳出 ９款２項 各小学校運営事業

なかじま会員 教師用教材購入事業について、紙の教科書だけでなく、デ

ジタル教科書に対応した教材も含まれるのか。

教育総務課長 小学校の教科書の改定に伴い、教師用の教科書も含めて一

式購入するが、指導者用デジタル教科書も使えるように整備

していく考えである。

歳出 ３款２項 家庭児童相談室事業

大島会員 こども家庭センター備品購入について、こども家庭センタ

ーの業務として、妊娠届から妊産婦支援をするとあり、民間

団体との連携という言葉もある。近年、病院ではなく助産院

で出産する人もいるが、助産院との連携についてはどのよう
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に考えているか。

子ども家庭課長 民間団体との連携については、市内の子どもに関するＮＰ

Ｏ法人２か所との連携を考えている。

健康推進課長 現在、母子保健の分野における妊娠出産の支援の中で、助

産院との連携をしている。こども家庭センターの設置により

母子保健分野と児童福祉分野の連携を強化していく。

大島会員 こども家庭センターの職員体制はどのようか。

子ども家庭課長 センター長と統括支援員が配置され、その他の職員として、

現在子ども家庭課に在籍する家庭相談員と虐待対応の専門員、

保健センターの保健師といった体制になると思われる。

大島会員 必要な備品とは何か。

健康推進課長 現在のたつせがある課の事務室に健康推進課の母子保健係

が異動する想定で、異動する職員の机や棚などを購入する。

また、消耗品として、椅子やワゴンなども購入する予定であ

る。

大島会員 この事業は職員が相談者宅を訪問するのか、相談者が相談

窓口に来庁するのかどちらか。それによって必要となる備品

も変わってくると思うが、こども家庭センターのイメージは

どのようか。

子ども家庭課長 市役所内で相談を受けることも、訪問することもあると考

えている。また、相談を受ける中で支援を行っていく。

こども家庭センターのイメージとしては、現在のたつせが

ある課の事務室スペースだけでなく、南側の相談室に待合ス

ペースや授乳室を設けることを考えている。

大島会員 妊産婦やベビーカーの赤ちゃんを連れた来庁者が増えると

思うが、妊産婦専用の駐車場はあるか。

財政課長 妊産婦専用ではないが、第１駐車場の正面玄関から向かっ

て右手に思いやり駐車区画を２台分用意している。

大島会員 事業の開始をきっかけに、思いやり駐車区画にかかる表示

を行わないか。

財政課長 すでに表示しているが、わかりにくいということであれば

研究し、検討する。

歳出 ３款３項 生活保護事業

わたなべ会員 生活保護事務事業の生活保護システム改修委託について、

改修により追加される調査項目は何か。
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福祉課長 申請件数等に関する項目、保護廃止の理由の区分に関する

項目、学習支援費に関する項目である。また、その他の変更

点として、医療扶助関連の項目を月次調査から年次調査に移

行する。

歳出 ９款２項 各小学校運営事業

なかじま会員 デジタル教科書の導入スケジュールについて、どの学年の

どの教科からどのように始めるのか。

教育総務課長 教科書は国から無償で提供されるため、導入スケジュール

を市で計画することはない。令和５年度は本市の小中学校が

指定校に選ばれていたため、全学校の英語の授業でデジタル

教科書を使用する場面もあったが、令和６年度も指定校とな

るかはわからない。

なかじま会員 令和６年度の状況はわからないとのことだが、紙の教科書

と併用の期間だと思う。紙の教科書とデジタル教科書の１冊

あたりの単価は幾らか。

教育総務課長 紙の教科書は教科によって異なるが、数百円単位である。

デジタル教科書については、数万円単位である。

歳出 ９款５項 給食センター管理事業

伊藤会員 給食センター設備点検手数料について、空調のリモコン設

備に不具合があり、適切な管理ができないとのことだが、調

理員の体調や給食自体の衛生面に問題はないか。

給食センター所長 該当のリモコンは、調理場内のエアコンを一括して制御し

ているリモコンである。エアコン自体は効いているが、意図

せず電源が入ったり、切れたりする現象が生じたため、調査

を実施する。

伊藤会員 調査や修繕のスケジュールはどのようか。

給食センター所長 令和５年度中に調査を行い、金額にもよるが、令和６年度

に修繕を行う予定である。

会長 先ほどの伊藤会員の質問は、リモコンの不具合によって調

理上の問題はないのかという質問だと思うが、どうか。

給食センター所長 調理中にエアコンが切れたら、調理員が気付いたタイミン

グで入れ直して作業をしている状況である。食材については、

冷蔵が必要なものは直前まで冷蔵庫で保存しているため、問

題はない。

歳出 ９款１項 教育委員会事務事業
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わたなべ会員 産業医報償金について、教員の増員により産業医の追加配

置が必要となったとのことだが、どういうことか。

教育総務課長 50 人以上の労働者を使用する事業所は産業医の配置が必要

であるが、学校の場合、始業式の学級数によって教員等の配

置人数が決まる。令和５年度については、産業医が必要とな

る学校が２校増えたため、補正予算を提出した。

歳出 ３款３項 生活保護事業

わたなべ会員 生活困窮者自立支援事業（寄附活用分）について、食糧支

援はどのように行うのか。

福祉課長 寄附者から子ども食堂などに使ってほしいとの意見があっ

たため、そのような活用方法を考えている。

質疑及び意見を終了

議案第 53 号 令和５年度長久手市国民健康保険特別会計補正予算（第１

号）

保険医療課長 議案第 53 号について説明

歳出 ３款１項 一般被保険者医療給付費分納付金

わたなべ会員 一般被保険者医療給付費分納付金 1,636 万 6,000 円の内容

はどのようか。

保険医療課長 当初予算では愛知県から示される仮算定の金額で計上して

いたが、令和５年４月に納付金の金額が確定したため、当初

予算額との不足分を補正するものである。

質疑及び意見を終了

議案第 54 号 令和５年度長久手市介護保険特別会計補正予算（第２号）

長寿課長 議案第 54 号について説明

歳出

山田会員 すべての項目において当初の想定よりかなり増えているが、

当初の積算と今回の増加の見込みについて、どのように分析

しているか。

課長補佐 要介護認定数を予想し、給付実績をもとに積算しているが、

新規の申請や区分変更などにより居宅介護サービスの利用量

が増えた。それに伴い、居宅介護を手助けする福祉用具の購
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入やケアマネジャーの仕事量も増え、全体的に事業費が増加

した。

わたなべ委員 居宅介護サービス給付費は、人数的にはどれぐらいの増加

が見込まれるのか。

課長補佐 当初の想定人数は 9,720 人であったが、1 万 30 人程度にな

る見込みである。

歳出 ３款１項 一般介護予防事業

なかじま会員 地域いきいきライフ推進事業の備品購入費について、購入

する体組成計は何が測定できるのか。また、何台購入するの

か。

長寿課長 測定項目は、体重、体脂肪率、脂肪量、筋肉量、体水分量

などである。その数値をもとに判定結果を表示し、プリント

アウトすることができる。購入台数は 1 台である。

なかじま会員 家庭用に安価な体組成計も出回っているため、この金額は

少し高い印象を受けるが、家庭用の体組成計とはプリントア

ウトできる機能が違うということか。

長寿課長 家庭用の体組成計の測定項目や機能はわからないが、先ほ

ど説明した測定項目は一部であり、推定骨量や基礎代謝量、

内臓脂肪レベル、ＢＭＩなども測定できる。また、測定結果

が約 10 秒でわかり、持ち運びができるタイプを購入する予定

である。

質疑及び意見を終了

なかじま会員 議案第 52 号の審査において、教科書の積算についての答弁

で詳細な回答が得られなかったため、分科会の閉会後に正確

な数字を資料として請求していただきたい。

会長 教育総務課にその旨伝える。

会長 会長報告の作成は会長と副会長への一任を確認。

閉会宣言

午後２時 13 分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。
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令和５年 12 月６日

予算決算委員会

教育福祉分科会長 冨田えいじ


